



Association de protection du site de MARCEVOL

RAPPORT D'ACTIVITÉ 2017

En 2017 l'association a compté 104 adhérents.

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE : 4 FÉVRIER 2017

Précédée d'un conseil d'administration, l'assemblée générale s'est tenue le 4 février 2017 à 14h30 au prieuré de Marcevol. 24 membres étaient présents.

Après lecture du rapport d'activité et du rapport financier 2016, un point a été fait sur la situation foncière de Marcevol et la vente des terrains de la société EASSDA et du SIMM de la Desix a été annoncée.

Dimitri de Boissieu a quitté son poste de co-président, Dominique Balitran a été élue à la présidence de l'association.

La proposition d'animation "Marce Vol de Nuit" a été validée par les participants.

L'association a choisi de réduire en 2017 l'ampleur de ses actions pour conserver de la trésorerie, la situation foncière n'étant toujours pas réglée et le conseil départemental n'ayant pas accordé de subvention depuis deux ans.

"MARCE VOL DE NUIT" : 6 MAI 2017

Samedi 6 mai à la tombée de la nuit, une quarantaine de personnes ont profité du ciel dégagé à quelques jours de la pleine lune pour partir aux quatre points cardinaux, à la découverte de Marcevol de nuit. Pour certains, notamment les enfants, c'était une première. Chant du rossignol, parfum des cistes, odeurs de sangliers, mouvement des arbres animés par une tramontane bien présente, jeux de la lune avec les nuages, autant de moments magiques.

Quatre accompagnateurs ont apporté chacun leur touche personnelle à ces randonnées : observation des étoiles, évocation du patrimoine et de l'environnement spécifique de Marcevol, sensibilisation aux questions de pollution lumineuse et de leurs impacts sur les animaux et les oiseaux...

Une heure et demie plus tard, ont eu lieu les retrouvailles autour d'un feu de camp, un verre de vin chaud ou de chocolat chaud à la main pour échanger les impressions communes, prolonger un moment paisible. Un télescope a permis d'observer Jupiter et ses satellites, bien visible malgré la brillance de la lune. Quelques personnes ont prolongé cette immersion nocturne par un bivouac sur place.

CLÔTURE DU TRAVAIL ARTISTIQUE DE MICHEL LATTE JUN À SEPTEMBRE

Après avoir accompagné de 2009 à 2016 les manifestations de l'association par son travail artistique, Michel Latte a proposé, du 10 juin au 24 septembre au prieuré de Marcevol, une exposition de photos et un montage vidéo : « Art et paysage en survie 2009-2016 », retraçant le parcours artistique qu'il a mené sur le site avec la couverture de survie comme matériau. L'association lui a rendu hommage en participant avec la fondation du prieuré de Marcevol à la réalisation de cette exposition rétrospective dont le vernissage a eu lieu le 10 juin 2017. Pour clôturer ce travail, Michel Latte est en train de réaliser un catalogue intitulé « Art et Paysage en Survie » pour lequel il a lancé une souscription qui lui permettra d'en effectuer l'impression.

DÉBROUSSAILLAGE : 15 OCTOBRE 2017

Une belle journée qui a réuni une vingtaine de personnes. Au programme, l'entretien du chemin en balcon surplombant la vallée de la Têt et menant à Arboussols à partir du GR36. Terrasses, beaux murs de pierres sèches, points de vues superbes sur la vallée et le Canigou, un bel itinéraire pour découvrir le site. Après un pique-nique animé, l'association a fait le point sur la situation foncière de Marcevol et les projets en cours au prieuré. La vente des terrains, organisée par la SAFER Occitanie n'a finalement pas abouti faute de candidats crédibles sur l'ensemble du foncier mis à la vente. Une concertation des acteurs a eu lieu, animée par la Chambre d'agriculture et la sous-préfecture de Prades. On s'achemine vers une vente séparée des terres du SIMM de celles d'EASSDA. De son côté, la fondation du prieuré de Marcevol a poursuivi son projet d'agroécologie sur les terrains dont elle a la propriété. La mise en culture de plantes aromatiques, d'amandiers et d'un potager a déjà bien modifié le paysage. Les actions pédagogiques et de recherche liées à ce projet ont déjà débuté sur le site avec dynamisme. Les discussions au cours de cette journée de débroussaillage ont fait émerger des propositions d'animation du site pour 2018.

Faites connaître l'association en diffusant l'adresse du site
marcevol.canalblog.com